

Communiqué de presse

Berne, 18 septembre 2020

Les cantons et les pêcheurs professionnels mettent en place la « Plate-forme pêche lacustre »

Les cantons et les pêcheurs professionnels mettent sur pied la « Plate-forme pêche lacustre » en collaboration avec la Fédération suisse de pêche. La plate-forme se concentre sur les déficits écologiques dans les lacs et les défis économiques pour les pêcheurs professionnels. Elle a pour buts de trouver des solutions, favoriser les échanges et la transmission des connaissances et des pratiques et renforce la coopération entre les acteurs.

Sur la base d'un rapport du Conseil fédéral « Etat des lieux de la situation des lacs et cours d'eau de Suisse en matière de pêche » datant de début 2019 (Postulat 15.3795 UREK-N), des représentants des cantons, des pêcheurs professionnels, de la pêche et de la science se sont réunis en novembre 2019 pour échanger des idées. Lors de la conférence "Qu'en est-il avec nos lacs ?", ils ont discuté des nombreux défis liés à l'écologie des lacs et à la pêche (voir le rapport de la conférence https://www.kwl-cfp.ch/fr/download_fr/ablage/TagungsberichtZukunftBerufsfischerei_f_def.pdf). Parmi les mesures les plus urgentes, les participants à la conférence ont appelé à la création d'une plate-forme nationale.

Dès la mi-2020, la Conférence des directeurs de la chasse et de la pêche (CSF), l'Association suisse des pêcheurs professionnels (SBFV), l'Association Suisse Romande des Pêcheurs professionnels (ASRPP) et la Fédération suisse de pêche (FSP) ont fondé une « Plate-forme pêche lacustre ». Cette plate-forme est soutenue par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV). Le Centre de compétence suisse pour la pêche (CSCP) est responsable de la gestion de la plate-forme. Le mandat s'étend dans une première phase jusqu'au milieu de l'année 2023.

Un comité de pilotage composé de six membres dirige la plate-forme, définit les thèmes et met en place des groupes de travail pour les traiter. À l'occasion de la réunion constitutive du 10 septembre 2020, le Comité de pilotage a élu à la présidence Frédéric Hofmann, inspecteur de la chasse et de la pêche du canton de Vaud. Le vice-président de la plate-forme est Reto Leuch, président de la SBFV. Les autres membres du comité directeur sont : Ilan Page, président de l'ASRPP ; Mirjam Ballmer, secrétaire générale adjointe de CSF ; Philipp Sicher, administrateur de la FSP ; Andreas Knutti, OFEV.

Dans une première phase, la plateforme fournira, entre autres, un aperçu des recherches et des projets en cours sur les lacs suisses en ce qui concerne les relations entre le rendement des captures de poissons, les espèces exotiques envahissantes, les teneurs en phosphate, en nitrate et l'évolution de la température de l'eau. Parmi les autres points à l'ordre du jour figurent l'amélioration de la situation économique de la pêche commerciale et l'élaboration d'une vision pour la pêche lacustre. Enfin, la plateforme vise à contribuer à la recherche de solutions pour accompagner la cohabitation avec le cormoran.

Informations

Français : Frédéric Hofmann, Président de la Plate-forme pêche lacustre, 021 557 86 49 ou 079 237 42 53 ; frederic.hofmann@vd.ch

Allemand : Adrian Aeschlimann, administrateur de la Plate-forme pêche lacustre, 031 330 28 07; a.aeschlimann@skf-cscp.ch